
EDITORIAL

Apropiarse de la realidad, entenderla y apreciarla en su dinámica y en los horizontes posibles hacia los que se desliza es la misión excelente que tiene la perspectiva estratégica. La profusión y confusión de los acontecimientos y fenómenos, las muchas novedades estructurales, tecnológicas y sociales que presenta el mundo contemporáneo vuelven cada vez más pertinentes los estudios que se fundan en una mirada que es a la vez multidisciplinaria y específica, que trabaja con teorías, que las formula, pero que nunca pierde de vista la contundencia de los hechos.

Es bajo ese reclamo que en este número de nuestra revista tratamos de reflejar un haz de asuntos que incumben fuertemente a la realidad del país, de la región y de la época.

Siguiendo los criterios que desde siempre presiden nuestro compromiso académico proponemos una serie de investigaciones y de artículos de destacados investigadores y operadores que se proponen esclarecer líneas y construcciones de muchos aspectos que informan el campo del conocimiento social, de la investigación institucional en el orden de la defensa y, entre otros temas de no menos interés, de las pautas estratégicas que rigen determinados procesos nacionales, geopolíticos e internacionales.

La idea que anima esta selección es invariablemente la misma que nos acompaña desde el primer número, a saber: ofrecer a través del aporte intelectual de destacados profesionales el resultado de investigaciones que permitan avanzar hacia una mayor familiaridad de la perspectiva estratégica, indicar y favorecer vías de posibles investigaciones en cada materia tratada, suscitar preguntas, despertar inquietudes de búsqueda y de estudio, y, en última instancia, y como resumen de todas las intenciones de nuestro Instituto, favorecer el espacio deseable para que la comunidad académica y los gestores de decisiones estratégicas encuentren referencias hábiles y eficaces en torno a cuestiones que, en sus distintas medidas, ocupan o deberían ocupar un lugar en la agenda nacional.